

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 47 (1902)
Heft: 12

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

XLVII^e Année.

N° 12.

Décembre 1902.

SOMMAIRE

Les manœuvres impériales autrichiennes. (Fin.) — Des relations entre officiers. — Manœuvres dans la Haute-Savoie. — Dans l'artillerie. (Fin.) — Soutien d'artillerie. — Un exercice d'instruction. — Chroniques. — Informations. — Bibliographie.

LES MANŒUVRES IMPÉRIALES AUTRICHIENNES dans la Hongrie occidentale

(FIN)

Jusque vers 1890, les exercices combinés annuels se terminaient normalement par des « manœuvres de corps » dans lesquelles une, ou tout au plus deux divisions de troupes d'infanterie se trouvaient, de chaque côté, en présence les unes des autres. Ceci est encore de règle aujourd'hui ; toutefois, dans les manœuvres auxquelles assiste l'Empereur, les partis sont maintenant formés de corps complets, de groupes d'armée ou même d'armées tout entières. C'est ainsi qu'à Güns, en 1893, on avait mobilisé cinq corps d'armée et à Jaslo, en 1900, quatre corps. De même, l'effectif des troupes concentrées cette année, dans la Hongrie occidentale était sensiblement supérieur à celui des troupes habituellement mises sur pied pour des manœuvres impériales de corps contre corps. Il comprenait environ la sixième partie de l'effectif total de paix de l'armée austro-hongroise.